## KAPITEL IX

## Die Untersuchung von Verkehrsunfällen

## 1. Allgemeine Fragen der Untersuchung von Verkehrs-Unfällen

Fast bei jedem\* Verkehrsunfall kommen Menschen ums Ldben oder tragen schwere Körperverletzungen davon, und den staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen wird ein beträchtlicher materieller Schaden zugefügt. Darum muß sowohl in der Stadt als auch auf dem Lande der Kampf gegen die Verkehrsunfälle ohne Erlahmen geführt werden.

Die Bekämpfung der Unfälle im Kraftfahrzeugverkehr setzt in erster Linie organisierte Maßnahmen zur Erhöhung der Qualität der Kader im Kraftverkehrswesen und zur Durchsetzung einer strengen Disziplin in der Führung und im Betrieb von Kraftfahrzeugen voraus. Große Bedeutung im Kampf gegen Verkehrsunfälle hat aber auch die gründliche Untersuchung der Ursachen und der Umstände jedes ernsteren Unfalles. Deshalb ist die Aneignung der wichtigsten Grundlagen der Methodik der Untersuchung von Verkehrsunfällen dringend notwendig.

Bei Verkehrsunfällen unterscheidet man Havarien (technische Beschädigungen, an denen der Fahrzeugführer schuld ist); Anfahren und Überfahren von Menschen und sonstige Unfälle.

Ursachen von Verkehrsunfällen können sein:

a) bewußte Handlungen des Fahrers, die auf die Erreichung der Folgen eines Unfalles abzielen. In Abhängigkeit vom Charakter und der Zielrichtung des Vorsatzes können die Handlungen, die den Verkehrsunfall auslösten, entweder als terroristischer Akt oder als Diversion (Art. 3 bis 5 des Gesetzes über die strafrechtliche Verantwortlichkeit bei Staatsverbrechen) oder als vorsätzliche Tötung oder als bewußte Beschädigung staatlichen oder gesellschaftlichen Eigentums eingeschätzt werden. Einer solchen direkten Absicht in den Handlungen eines Fahrzeugführers begegnet man jedoch in der Untersuchungspraxis selten;